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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

 Долгожданная новость при-
шла из Нижегородской области. 
Прошло два года после первых 
сообщений о строительстве 
«Сталин-центра» в городе Бор. 
Начать строить «Сталин-центр» 
планировали еще в 2021 году, 
но сроки несколько раз при-
шлось переносить, в прошлом 
году – из-за подорожания мате-
риалов после начала спецопе-
рации. Теперь же работы нача-
лись – идёт подготовка фунда-
мента и заливка плит. Подробно-
сти рассказал инициатор про-
екта, руководитель борского от-
деления КПРФ Алексей Зоров. 
По его словам, два этажа площа-

дью 400 кв. м будут возведены в 
течение двух месяцев. «Сталин-
центр» появится на улице Луна-
чарского. 

 Ранее Алексей Зоров со-
общал, что разрешение на 
стройку «Сталин-центра» было 
получено от администрации го-
рода в прошлом году. Подрядчи-
ком выступила местная компа-
ния. В музей уже приобретают 
экспонаты – вещи той эпохи. 
Как отметил Зоров, в музее на-
мерены собрать крупную вы-
ставку экспонатов, посвящён-
ных советскому государствен-
ному деятелю, коммунисту, ген-
нералиссимусу Иосифу Висса-

рионовичу Сталину. Нижего-
родцы уже начали передавать 
будущему центру экспонаты: 
портрет, плакетку с изображе-
нием вождя, стаканы с подста-
канниками, почтовые открытки 
1938−1942 годов. 

 Напомним, во время торже-
ственной закладки первого 
камня лидер нижегородских ком-
мунистов, руководитель фракции 
КПРФ в региональном заксобра-
нии Владислав Егоров отмечал, 
что «Сталин-центр» должен стать 
воспитательно-образовательной 
площадкой, одна из целей кото-
рой –  опровергать фальсифика-
ции советской истории.

Если вы привели ребёнка в 
детский сад, а вместо воспитателя 
и нянечки за детьми пригляды-
вают люди в строгих костюмах 
или, чего доброго, в форме – не 
спешите бить тревогу. Это не ан-
тиутопия, не учения и даже не по-

имка особо опасного детсадовца-
террориста (ну а что? После не-
скольких случаев стрельбы в шко-
лах уже ничему не удивляешься). 
Всё гораздо проще – на работу 
выехал отдел по гендерному вос-
питанию дошкольников. И внима-

тельно следит, чтобы дети играли 
с правильными игрушками, при-
личествующими их полу – маль-
чики с машинками, девочки с кук-
лами. И ни в коем случае не на-
оборот!  

Ситуация, конечно, утрирована 
– никто таких отделов пока не 
создавал. Но только пока, потому 
что инициатива по гендерному 
воспитанию в детских садах 
вполне реальна. С предложением 
прорабатывать демографическую 
проблему с детства выступила 
первый зампред комитета Гос-
думы по вопросам семьи, женщин 
и детей, депутат от «Единой Рос-
сии» Татьяна Буцкая. Дама эта до-
вольно известная – радеет она не 
только за демографию, но и за 
экологию, поэтому стала одним из 
инициаторов законопроекта, раз-
решающего строительство инфра-
структуры на территории нацио-
нальных парков Москвы. А ещё 
именно ей принадлежит идея вве-
дения налога для бездетных.  
Старшего сына она родила в 2003 
году в 28 лет, будучи уже замуж-
ней дамой и вполне состо-
явшимся человеком. Но на своих 
сограждан у Буцкой совсем дру-
гие планы, и думать о продолже-
нии рода россияне, по мнению за-
конодательницы, должны с самых 
юных лет.  

Например, с детского сада. 
«Мы сейчас работаем с ребятами 
школьного возраста, но, может 
быть, надо ещё раньше. Посмот-
рите, во что играют в детском саду 
наши дети. Есть ли у них там 
дочки-матери, девочки играют в 
это? Мальчики с машинками иг-
рают? С молоточками игрушеч-
ными ходят? Гендерность закла-
дывается на уровне детского 
сада. Девочка – мама, мальчик – 
мужская работа», – заявила депу-
тат в эфире одной из радиостан-
ций. Прекрасно в подобной ини-
циативе всё. И то, что «девочка – 
мама» (при этом мальчикам в от-
цов играть категорически воспре-

щается?), и то, что мальчик по-
чему-то годен только к физически 
тяжёлой работе (вряд ли он «с мо-
лоточками игрушечными» интел-
лектуальным трудом занят), и то, 
что Госдума занимается детскими 
играми, как будто в стране не 
осталось других, более важных 
вопросов. Почему-то остаётся за 
кадром тот факт, что детские игры 
в принципе не связаны с выбо-
ром взрослых. Девочка может иг-
рать в машинки, может даже 
стать водителем, когда вырастет, 
при этом её желание (или нежела-
ние) иметь детей будет мало зави-
сеть от наличия у неё водитель-
ских прав любой категории. Точно 
так же, как и любовь к куклам не 
превратит мальчишку в женопо-
добное существо за маминой юб-
кой – большим пристрастием к 
куклам отличался советский ак-
тёр и режиссёр Сергей Образцов, 
ему принадлежит одна из самых 
больших в мире коллекций экзо-
тических кукол, и это увлечение 
абсолютно не помешало ему соз-
дать семью и реализоваться в 
профессии – в кукольном театре. 
Впрочем, всё это лирика. Теперь 
перейдём к фактам.  

Желание заняться гендерным 
воспитанием дошкольников посе-
тило Татьяну Буцкую не просто так 
– депутат встревожена тем, что 
молодые россияне совершенно 
не спешат обзаводиться потом-
ством. По её словам, причин, по 
которым молодежь не заводит де-
тей, она не понимает. В таком же 
недоумении находится и предсе-
датель Совета по правам чело-
века Валерий Фадеев – выступая 
на форуме «Демография и семей-
ная политика – 2030: опора на 
традиционные ценности» он за-
явил, что не понимает, что про-
исходит. Что ж, проясним ситуа-
цию и расскажем господам из 
правительства об основных при-
чинах бездетности среди россиян. 
Расскажем максимально доход-
чиво – на языке цифр. Итак, мас-
совое закрытие яслей и молочных 
кухонь (в большинстве городов 
они исчезли ещё в начале нуле-
вых), огромные очереди в детские 
сады (в 2021 году в очереди на 

получение места в детском саду 
стояло почти 900 тысяч детей от 
1,5 до 3 лет) и переполненность 
школ отнюдь не способствуют же-
ланию заводить детей. Отдельное 
«спасибо» хочется сказать опти-
мизации и подушевой системе 
финансирования, которая факти-
чески «убила» сельские школы. В 
селе учатся около 28% всех 
школьников страны, однако за 
последние 20 лет количество 
сельских учебных заведений со-
кратилось вдвое, а оставшиеся 
балансируют на грани выжива-
ния. Пандемия 2020 года пока-
зала – оснащённость современ-
ными технологиями у таких школ 
почти нулевая – электронное об-
учение доступно лишь 15% уча-
щихся, сотни школ не оборудо-
ваны Интернетом вовсе или 
имеют крайне низкую скорость 
подключения. Да что Интернет – 
тёплые туалеты отсутствуют в 15% 
российских школ, причём в неко-
торых регионах (включая цент-
рально-европейские, то есть речь 
идёт не только о маленьких дере-
вушках где-то на Алтае) этот пока-
затель достигает 70%. Для город-
ских жителей насущным вопро-
сом остаются жилищные условия. 
Стоимость заветных квадратных 
метров растёт куда быстрее, чем 
доходы граждан, и уже на прави-
тельственном уровне признают 
тот факт, что ипотека (зачастую 
единственная возможность для 
молодой семьи обзавестись 
своим жильём) создаёт «слишком 
большую финансовую нагрузку и 
приводит к снижению уровня 
жизни». Вот только менять ситуа-
цию в корне правительство не 
спешит. Всё это наводит на очень 
печальные мысли – а стоит ли во-
обще приводить маленького че-
ловека в такой недружелюбный 
мир? Или лучше в принципе отка-
заться от идеи родительства, не 
обрекая ни себя, ни детей на кро-
мешную нищету? Увы, чиновники 
на подобные вопросы не отве-
чают. Куда интереснее играть в 
дочки-матери и машинки, ну или 
по крайней мере смотреть, как иг-
рают другие. 

Анастасия Лёшкина

Игры строгого режима 

Правительство предло-
жило принимать меры 
стимулирования рождае-
мости отдельно в зависи-
мости от социально-эконо-
мической ситуации в каж-
дом регионе. 

 На пленарном заседа-
нии Совета Федерации об-
суждалась болезненная 
тема демографии. В отче-
тах чиновников звучали 
неутешительные цифры — 
например, количество 
женщин репродуктивного 
возраста в России в по-
следние годы сократилось 
на 39 процентов, или на 
4,6 миллиона человек. В 

связи с этим государство планирует скорректировать 
социальную политику с учетом особенностей отдель-
ных субъектов РФ. 

 В Правительстве полагают, что стимулировать рож-
даемость в каждой категории регионов можно за счёт 
отдельных комплексов мер. Например, в регионах ре-
сурсной стабильности нужно поддерживать семьи с 
тремя и более детьми, на Кавказе — многодетные се-
мьи, а в столичных регионах – работающих мам с ма-
ленькими детьми. 

 Однако по оценкам экспертов главными причинами 
отказа от рождения ребёнка в возрастной группе до 24 
лет являются отсутствие семьи, жилья и стабильного 
дохода, а от 25 до 34 лет – отсутствие жилья и дохода. 
Очевидно, что институт семьи, многодетные матери и 
матери-одиночки оказались в наиболее уязвимом по-
ложении именно благодаря «дикому» капитализму, 
который долгое время разваливал советское наследие 
демографических достижений. 

 В современных условиях рождение ребёнка для боль-
шинства наших сограждан ведет к ухудшению матери-
ального положения семьи. Изменить текущее положение 
дел способна только принципиально новая государст-
венная семейная и детская политика, гарантирующая 
сохранение традиционных семейных ценностей, под-
держку семьи и стимулирование рождаемости.

Строительство музейного комплекса «Сталин-центр» началось!


